

EL DEFENSOR DE CORDOBA

Sevilla, 15 (antes Leonés)

ULTIMOS TELEGRAMAS Y NOTICIAS DE LA TARDE

Teléfono, 70

Año X

Viernes 26 de Junio de 1908

Núm. 2.628

La Conquista del Banco azul

Quedamos en que está hecha la conjunción liberal.

El señor Sol y Ortega ha llamado correligionarios a los liberales, a los republicanos y a los demócratas, olvidándose, con ingratitud notoria, de los anarquistas y socialistas que tan valioso concurso han prestado a los mítines provincianos; el señor Alvarez dió el programa y el señor Gasset se apresuró a contestar que su boca sería medida, pero sin radicalismos, guiso de tortura sin ternera. Estos liberales, cuando vuelvan, van a encarecer las patatas.

Veamos el pensamiento culminante de don Melquiades: «La política del bloque no impone abdicación de ideas, aunque si suponga una circunstancial colaboración en el pensamiento común.»

«Acabáramos! D. Melquiades continuará siendo republicano; D. Melquiades seguirá rindiendo culto a esa forma de gobierno, pero aceptando la política del bloque, ó aceptado por él, ó definida colaborará al pensamiento común.»

«Cómo? Claro es que esa colaboración no puede quedar reducida a saltar de vez en cuando un discurso dentro ó fuera de la Cámara; ha de ser más eficaz, más directa desde el Poder, ó lo que es igual, aceptando sus responsabilidades desde una cátedra, mientras llega la ocasión de hacerlo desde una presidencia, que no se conforma con decir y hacer bien el tenorino asturiano.

El cual ha concretado el programa en los siguientes términos: dignos del orador que con tanta elocuencia suele ensartar tantas vulgaridades:

«Emancipación del Estado, secularización del poder público para impedir que se convierta España en un remedo del Paraguay, gobernada por el ejército negro de San Ignacio.»

La retórica no puede ser más barata y callejera; cualquier concejal republicano ó socialista lo ha dicho ses mil veces, un poco mejor que D. Melquiades.

Pero el éxito no pudo ser más completo; Gasset, en representación del partido liberal, dijo:

«Su eribo cuanto ha dicho D. Melquiades Alvarez.»

«Admirable! Ahora ¡a las barricadas! queremos decir, ¡a la conquista del banco azul!»

Porque si después de tanto escribir, de tanto perorar, de esas agitaciones hondas, hondísimas de la opinión, de esos programas y discursos teatrales Maara no cae, ¡se han locido!

Porque no hay que darle vueltas: El fin apetecido, que diría Gasset, es ese. Y si la finalidad no se satisficervan a comenzar los bofetos reveladores del fastidio de unos y del hambre de otros.

Váyase noramala los mariposos y cuanto antes mejor, porque el partido liberal está decidido a ir a la guerra en defensa de sus ideales y colocarse frente al enemigo y recibir las primeras balazos.

Esto de las balanzas es un delicado enfrentamiento porque lo que el hidrógeno Gasset ha querido decir es que está dispuesto a recibir las primeras cartacas.

Córdoba en la Exposición Hispano Francesa (De nuestro redactor especial en Zaragoza)

Muchos creerán, que al no hablar de la brillante representación que Córdoba y su provincia tiene en la Exposición Hispano Francesa, era porque no había respondido esta al llamamiento del infatigable presidente de la misma, don Baillio Paraiso, pero no ha sido así, Córdoba, como todas las provincias de España, dando pruebas de su amor al progreso y al trabajo, ha acudido a este Certamen, de manera digna, demostrando el valor de su industria y su amor a la Patria.

Yo que amo y conservo cariño a esa ciudad que desde mi niñez y apesar de

las adversidades de la vida, he considerado como una madre, no puedo por menos de sentirme orgulloso, cuando miro por las calles y pabellones y veo que la gente para ante las instalaciones de esa ciudad se hacen lenguas de los productos que están expuestos y del lujo con que los industriales los han instalado.

Hace pocos días cuando S. M. el Rey Don Alfonso XIII, se detenta ante las instalaciones de los señores de Carbonell y de la fábrica de Productos Emaltados, dedicándole grand elogios, no podía por menos de sentir en mi alma un delicioso bienestar y expresar mi satisfacción al señor Paraiso, por haber llamado la atención de ellas a Su Majestad significando con ello, que el señor Paraiso, tiene cariño a los industriales de esa ciudad.

Los señores Carbonell y Compañía, ha hecho cinco bonitas instalaciones, de vinos, aceites, harinas, pastas, y jabones; la Cámara de Comercio é Industria, otra con diferentes productos; la Sociedad de Utensilios y Productos Emaltados, expone todos los objetos de su fabricación llamando justamente la atención, pues tienen por competidores a la fábrica de Laviada y Compañía de Gijón; la Sociedad Anónima Florida, expone aborós; Emilio Castex, romanas de precisión; todos han demostrado gran gusto en ellas.

De la provincia concurren, de Priego, don José Tomás Carrillo, con sus molinos; de Osuna, don José Redondo de Trucha, con sus magníficos viñedos, en preciosa instalación; de Montilla, don Ricardo Navarro hermanos, con vinos.

Todos han demostrado un gusto exquisito en sus instalaciones y apesar de que las hay magníficas, Córdoba se alza triunfal entre ellas, demuestra su poder y su valer y cuando mis ojos contemplan ese esfuerzo que ha realizado no puedo por menos de sentir una inmensa satisfacción ante su adelanto industrial y saber que la actividad desistida de esos expositores.

Como es Córdoba, dá señales de que vive, que no se duerme, que existe en que quieren emerger, existe, por el contrario, demuestra vitalidad, energía, amor al progreso y al trabajo y con ello, que puede competir con todas esas industrias.

Sirvan estas líneas de satisfacción, no sólo para los que han concurrido a la Exposición, sino para Córdoba entera, que debe de sentirse orgullosa de que en este Certamen nacional, ocupan uno de los primeros lugares y salga triunfante su industria, glorificada por el trabajo de sus hijos en bien de su patria.

Y ahora, dejadme que de mi pecho se escape un grito que sale del corazón. ¡Viva Córdoba! ¡Viva la Industria Córdoba! Francisco J. de Torreda.

SESIONES PARLAMENTARIAS

La del día 25 de Junio Senado

Conforme a lo prometido, de caeata el presidente de todo lo ocurrido en la aprobación y promulgación de la ley de Seguros, según se desprende de las averiguaciones practicadas.

Se deduce de ello que el Senado aprobó en primera votación un dictamen de Comisión mixta en el que por error, no figuraban las variaciones introducidas en el votado por el Congreso; pero la votación definitiva se hizo con un dictamen igual al que obtuvo este requisito en la Cámara popular.

Este, al igual al del Congreso, fué el sancionado por S. M. y el promulgado en la «Gaceta» de suerte que según el Presidente el senato es lamentable, pe-

ro no tiene la gravedad que se le ha queido conceder.

Interviene Díaz Moreu, mostrando su disconformidad.

El ministro de Fomento, hallándose totalmente de acuerdo con cuanto ha expuesto el presidente de la Cámara, dice que ni él ni el Gobierno se alcanza responsabilidad alguna por lo sucedido, por cuanto la ley sancionada y promulgada es exacta, igual literalmente, a lo aprobado por el Senado en votación definitiva.

«¿Qué ha sucedido?»

Pues que, publicado el dictamen de Comisión mixta, el Congreso envió ejemplares de él al Senado, el presidente lo puso a discusión y fué admitido; pero antes de ser por la Cámara un diputado, precisamente de los que figuraban en la Comisión mixta, dijo públicamente, de un modo notorio y en sesión, que había errores y hasta omisiones, y conforme a lo que decía, restableciendo la verdad de los hechos, fué reimpresso el dictamen, con asentimiento de todos sus compañeros de Comisión y sin protesta de nadie.

Este dictamen, corregido, fué el aprobado en definitiva, como era natural, porque representaba la voluntad de ambas Cámaras, y esa es la ley, y necesariamente tendrá que serlo.

Al asunto entiendo que se le ha querido dar una importancia de que carece, porque demostró que se ello no hubo ingerencias extrañas, ni nada que pueda dar motivo a suposiciones maliciosas.

Intervienen Gallón, Rodríguez, Terjada de Valdeera, Serz y Encartín y Aramburo, quien pide que se este la discusión.

El ministro de Fomento se felicita de las frases de Aramburo.

López Domínguez, haciéndose oidor de los discursos de los demócratas y liberales, se congratula de las frases del señor Aramburo excitado a la concordia é invita al señor Azcoy a declarar terminada la discusión.

Aí se acuerda.

Tomo combale el artículo 24 de la reforma de la ley Hipotecaria, contestándole Lastres.

Se aprueba hasta el artículo 31 y se levanta la sesión.

Congreso

Preguntas sobre el naufragio del «Lancha»

Continúa la interpelección sobre Marruecos.

Rin defiende un voto particular en el arrendamiento de la mina «Arrayones».

Interviene Barell y continúa la discusión del proyecto de Administración local.

Se aprueba el artículo 185 y se discute con enendas al 186 y 187.

DESPUES DEL INDULTO

El Ayuntamiento de Doña Mencía

El alcalde de Doña Mencía, donde ocurrieron los crímenes porque fué condenado a pena de muerte José Jimérez Cantero, ha dirigido al gobernador civil la siguiente comunicación:

Recibido el telegrama de V. E. fecha de ayer, anunciándome la concesión del indulto por S. M. el Rey (que Dios guarde) al reo José Jimérez Jimérez Cantero, y hacer pública la noticia, esta Alcaldía, Ayuntamiento y vecindario, no ha podido por menos que sentir una satisfacción inmensa, y reconociendo la valiosa gestión de vuestre despacho asociado con las demás autoridades, centros oficiales y representantes en Cortes de la capital y este distrito para evitarles un día de luto, intercesan todos me haga intérprete de su

satisfacción y exponga a V. E. y demás ilustres, su gratitud.

Al propio tiempo me congratulo en anunciarle, que prestando la atención que merecen sus justas indicaciones, esta Alcaldía, en representación de la Corporación municipal y vecindario, eleva a S. M. el testimonio de su agradecimiento.

Dios guarde a V. E. muchos años.— Doña Mencía 24 de Junio de 1908.— Rafael de Sotomayor.

Colegas

Se ha ocupado con elogiolo de nuestra conducta y lo agradezco sinceramente, no sólo los periódicos que se publican, sino «Diario Montañés» de Santander, y «La Publicidad» de Barcelona.

Muchas gracias

Las damos sinceramente a las muchas personas de esta capital que nos han felicitado por nuestra iniciativa en este asunto, entre ellas figuran todas las autoridades.

De fuera de Córdoba, hemos recibido también cartas, entre otras, una del señor Contreras Carmona, que dice:

«Lui conmovido el relato de sus humanitarias proesas para conseguir el indulto, que a sus fieles iniciativas se debe: ¡Qué robe una fección la del bien realizado! Mil y mil enhorabuena!»

En agradecidos términos, nos escriben don Luis Castelo y don Fernando González.

De Sociedad

En casa de los marqueses del Mérito

Varias damas y señoras de nuestra sociedad desearon dar el último adiós a los marqueses del Mérito por lo que de acuerdo acordados anoche a sus señoras. Con tal motivo bailaron varias veces y la coreografía y coreografía con figuras, que quedaba del pasado y que por imposibilidad de tiempo no pudo ser reparada.

La marquesa del Mérito, que se paraba radiante de hermosura, vistiendo elegante toilette blanca color verde nito que adornaba con bouquet de violetas, dirigió el petit cotillon de modo insuperable con el más gués del Mérito.

Entre las distinguidas damas que asistieron figuraban la marquesa de Escalonia, condesa de Torres Cabala y señoras de Albornoz, con traje gris perla, viuda de Fernández de Córdoba, Sandoval, de negro muy elegante, de Fernández de Mesa (D. R.), de Carrillo, de Carbonell (D. J.), de Buena, (Doña M.), Cabasellas, viuda de Gutiérrez de los Ríos, de Gómez y de Ochoa y algunas más que sentimos no recordar.

Entre las señoras recordamos las de Ríos, elegantísimas con preciosos trajes de gasa blanca, Torres, Carrillo, Ochoa (O. y L.) de gasa rosa, monísima, Buena, Marchessi, Teja, Ochoa, de negro adornada con encajes blancos, muy guapa; Cartoy, con trajes blanco y verde (Jesús) y azul imperio con flores rosa, (O) tan elegante como siempre, Valdelón, Escalonia y Ríos (R)

Señores Olano, Monasterio, Estrada, Izquierdo, Arredondo, Cárdenas, Granados, Cabrera, (D. F. y D. A.), Sánchez Gómez (D. M.), Carrillo (D. R. y D. J.), Sandoval, Marchessi, Carbonell, Luque, Fernández de Mesa, Buena, Jimenez Lora.

La fiesta aunque improvisada resultó admirable como todas las que se celebran en aquella casa.

En el jardín se sirvió un espléndido lunch terminando el baile a altas horas de la madrugada; a oscuras se oyeron

Boletín Oficial

Sumario del número del día 23:

Denegado—De Real orden se ha dispuesto que no ha lugar a conceder lo que solicita el gremio de panaderos de Palma de Mallorca.

El trabajo de la mujer—Real orden para que las autoridades colaboren en la información que hace el Instituto de Reformas Sociales sobre el trabajo nocturno de la mujer.

De trámite—Ci cular referente a un recurso interpuesto por este Ayuntamiento.

De Hacienda—Declarando la responsabilidad del alcalde y concejales del Ayuntamiento de Cibra.

Nombramientos de personal

Relación de efectos timbrados robados en la expedición de Plasencia.

Acuerdos—Extracto de los adoptados por el Ayuntamiento de Dos Torres en Septiembre y Octubre últimos.

Al público—Están expuestos los apéndices de amillaramiento de Villaharta y Almodóvar y las cuentas del Pósito de Valsequillo.

Quintos—Se anuncia a los de Valsequillo y Valsequela la obligación que tienen de demostrar la sujeción en ignorado paradero de sus padres ó hermandos.

Cobranza—La de los consumos del extrarradio hasta fin de mes.

Maestros—Propuesta que formula este rectorado para la provisión de vacantes en esta provincia.

De Sociedad

Sumario del número del día 23.

Vacante—Una de profesor de máquinas y motores vacante en la escuela superior de industria de Béjar y dotada con 3.000 pesetas anuales; otra de motores con el mismo sueldo en la de Oádiz; otra con el mismo sueldo y en la misma escuela, de Electrotecnia; y con 4.500 una cátedra de Microbiología en la Universidad Central.

Enseñanza agrícola—Curso de enseñanza agrícola en Oádiz, que hemos comenzado en estas columnas.

Deudores—Certificando deudores a la Hacienda.

Registro fiscal—Acucia referente al catastro en Rute.

Acuerdos—Extracto de los acuerdos adoptados en el Ayuntamiento de Montoro en Mayo último y en el de Dos Torres en Noviembre.

Al público—Están expuestos al público el catastro de determinadas fincas en Rute; el presupuesto extraordinario de Rute; las cartillas evaluatorias de Grajuela; las cuentas del Pósito de Montamayor de 1901 a 1905 inclusive.

A los quintos—Anuncio del Ayuntamiento de Almodóvar para que los mozos del próximo recensejo justifiquen la sujeción en ignorado paradero de sus padres ó hermandos.

Herrador—Vacante de una plaza en Sagunto.

Sumario del número del 24:

El descanso dominical—Real orden sobre contratación de pactos colectivos.

Vacante—E tá la plaza de Profesor numerario de Geografía industrial vacante en la escuela superior de Industrias de Oádiz.

Distribución de fondos—La hecha por esta Diputación provincial para las obligaciones del presente mes.

Subasta—Se anuncia para la construcción de dos atarjeas en la carretera provincial de Fuente Jaén a su estación.

Acuerdos—Extracto de los acuerdos tomados por el Ayuntamiento de Dos

Torres en Diciembre último y en el de Palma en Mayo.

Requisitoria.—El juzgado de Oabra ordena la busca de un joven que hurtó un reloj y á José Pérez Ortega, por hurto.

Citacion.—El juzgado de Córdoba cita á José Arévalo Martínez.

Los demás anuncios que publica son reproducidos.

El asesinato de la calle Real DE DOS TORRES

A otro día de la comisión del crimen, recogimos rumores que expresaban la seguridad de que hora y cuarto a ten del horrible suceso, un individuo, que montado en su burra llevando delante un haz de cebada, regresaba al lugar, en sitio muy excoado y en íntima conversación con otro, que no conocí, á un sujeto de dudosos antecedentes, natural de esta villa, llamado Elías Lunar Fernández y universalmente conocido por el apodo de "Pan blanco".

Practicamos algunas diligencias de información y averiguamos que el digno y activo teniente de la guardia civil señor Zapata, hizo comparecer en el al sujeto en cuestión, quien preguntado afirmó clara y rotundamente, de ese modo peculiar, inequívoco é indudable que sabe hacerlo la convicción exoráda de sinceridad que el individuo que él conoció en el sitio y hora indicados, era "Pan blanco"; que su perfecto conocimiento, del que está seguro, le llevó á su ánimo la tranquilidad, porque en el primer momento creyó que su mala fortuna lo había llevado, como de la mano á encontrarse con dependientes de la Administración de consumos que descubrirían su falta; pues el haz no le pertenecía. Y al conocer, inequívocamente, que era "Pan blanco", el que á su paso volvió sorprendido la cara, que iluminó la lanta, respiró.

—¿De modo que usted está seguro de que vio en esa noche y en ese sitio dos individuos y de que uno de ellos era "Pan blanco"?—Sí señor.—¿Y á qué hora dice usted que era?—Sobre las once menos diez.—¿En ese caso estará usted dispuesto y no tendrá inconveniente en afirmarlo siempre que sea requerido aun en presencia del interesado?—Yo... sí señor; pero... la verdad, no quisiera que nadie se entera... y él menos de que yo había dicho... porque, mañana...—¿Qué?—Que temo su venganza; por que ese es capaz...

Llevó á su ánimo la tranquilidad el digno señor Zapata, con frases acertadísimas que garantizaban su seguridad personal y, á mayor abundamiento y queriendo prevenir para más adelante que hijo del temor ó de la duda, se desdijera.—¿Es que no está usted, le digo, plenamente, inequívocamente satisfecho de que era él el que usted vio?

Porque si está en duda, con decirle, se acabó todo.—No, señor, no; estoy completamente seguro; y dije por terminada la comparencia. Más tarde supimos que había sido condecho ante el celoso Juez municipal don Manuel Blanco Murillo el "Pan blanco", é interrogado donde estuvo la noche de autos especialmente á las once menos cuarto, manifestó que en su casa, de donde no había salido en toda la noche. El delatado tiene abierto, á un público muy calificado, un Establecimiento donde explota juntamente con bebidas alcohólicas, una mesa de billar, y es donde se hallaban esa noche despuentando el vicio y esparciendo el ánimo, (quizá reido por los casi continuos oídos nocturnos) varios sujetos de los que tomó buena nota la guardia civil y que le requeridos á declaración y preguntados si vieron salir al dueño en aquella noche, dijeron que se encontraron en el juego no se fijaron hasta el extremo de poder asegurarlo si salió ó no; preguntada su mujer negó que hubiera salido. Como consecuencia de estas declaraciones y de otras diligencias e... que no hemos de penetrar, el delatado fué condecho en 2.º á Pozoblanco á comparecer ante el señor Juez de instrucción á cuya presencia está citado igualmente el delator, con el fin, sin duda, de verificar el obligado cargo.

Y vamos á otra pista. Con rara unanimidad, hemos observado que, el instinto popular señala con el dedo inexorable y rígido de la torpeza á una mujer, natural de esta villa y vecina más próxima de la infortunada víctima, y cuyo marido trabaja casi continuamente en la casa del interfecto. Sin desconocerla en absoluto, creímos insuficiente nuestro conocimiento, para aventurar juicios de capacidad y consultamos á quienes suponíamos perfectos conocedores de su vida y antecedentes. Hoy podemos enjuiciar con más seguridad.

Francisca Peinado Rubio, no se conoce en todo el vecindario sino por el singular apodo de "La Tranca", que el vulgo aplica con ribetes de filosofía, deduciéndolo del conocimiento de las costumbres, carácter y amaramiento de la indicada; me explicará Nadie de por acá ignora que se dá el nombre de tranca á un trozo de alfaja, de uno 84 centímetros de largo por 8 próximamente de ancho, que sujeto por uno de sus extremos al fondo de una puerta de calle, se abrocha en la otra por una clavija de hierro que abraza una argolla perforando el otro extremo, quedando, por tanto, el trozo en posición horizontal, aprendo, naturalmente, el cierre de ambas puertas en dirección de dentro á fuera y... claro, muy pegadito á ellas; este es el tranco; y ahora viene la filosofía popular. "La Tranca", es el centinela perpetuo de la puerta; nada ocurre en la calle por mañana, tarde ó noche que e la no "huela"; las altas horas y las horas bajas, el frío el calor, el miedo, según la hora, no son parte á templar el vulpino instinto de su curiosa; sola casi siempre, sin hijos y con la casi perpetua ausencia del marido, que está en sus trabajos, reina en su "aquilarse", atibándose al menor ruido callejero, siquiera sea leve, por las rendijas de la puerta, aspilleras de su castillo. Si es de noche y á las altas horas, el oído atento, la mirada viva, la respiración muda, dispónese á conocer al atrevido que turba la santa tranquilidad del silencio... Y lo conoce en varias maneras. Diríase que es una poseesa del espíritu de encantamiento y brujería; y como al par es alta, enjuta, angulosa de cara, y "acea de yema", é ahí por qué la imposición del apodo según los alcaides y el tipo cetero de la mujer popular.

Ahora viene el fundamento de la común sospecha. El atraco previo del asesinato é desarrollo de la tremenda lucha precursora de la muerte alevosa, ocurrió sin género de duda, que disipa enteramente las primeras gotas de sangre, cinco pasos casi enfrente de su puerta, espacio iluminado por la hermosa luz de una luna sin nubes. ¿Es posible que escapara á la tradicional, ingenua, bien conocida y harto probada curiosidad de esta mujer el extraño y no apagado ruido que supone un caso semejante? ¿Puede concebirse que a remolida de esa casa a aleza se verificara en el mayor silencio por ambas partes combatiente? ¿No es muy racional que la víctima, sorprendida con tanta brusquedad dijera algo, si nó á voces, al menos, en un tono natural aunque nervioso...? Bueno; pues esta mujer... "á lo que sea", requerida por el señor Juez y su secretario en los primeros momentos de consumado el asesinato, dijo, tras un rato de espera y dos llamadas á su puerta, como quien está profundamente dormido ó quiere parecerlo, que ella no había oído ni visto nada. ¿Qué te parece público honrado?

Hago punto dejando á la consideración de mis lectores todo comentario; otro día seguiremos notificando las diligencias que con ella se han practicado.

Corresponsal.

Dos Torres 23—6—1908.

Sociedad José Barea é Hijo

Labradores, Ganaderos, Abastecedores de Carnes y Fabricantes de Pan

Precios al público desde el día 21 al 26

Vaca con hueso, pesetas 1'54 kilo,

sin hueso á 2'80.

Ternera con hueso á 1'80; sin hueso á 2'80.

Macho 1'38.
Borrego á 1'42.
Cerdos á la canal á 7 y 3/4 reales kilo
Tocino para fuera
Tocino ajeño, país, es hoja á 92 reales arroba; salado á 84; fresco sin sal á 76 reales arroba.

Precios del pan

Pan extra catalán á 0'40 pesetas kilo.

Idem de 1.º á 0'36.

Idem corriente á 0'34.

Idem de labor ó campo á 0'32.

NOTA.—Esta Casa, llama la atención á su numerosa clientela, sobre la importante rebaja introducida en los precios del pan, el cual elabora con arreglo á los últimos adelantos de la mecánica é higiene, en su fábrica de la Plaza de la Corredera, la que podrán visitar las personas que lo deseen.

Todos los artículos de esta casa se sirven á domicilio.

ANUNCIO

Por iniciativa de la Sociedad Oírculo de Dos Torres, cuyos dignos representantes en unión de otros señores de la localidad, haciéndose intérpretes de la indignación pública, causada por el vil asesinato cometido en esta villa por varios criminales la noche del 11 del actual, en la persona del apreciable joven don Antonio Fermín García Avello y Delgado, sostén de una numerosa familia de huérfanos á quienes este crimen deja en el desamparo, se ha abierto una suscripción para reunir 5.000 pesetas que afortunadamente se ha cubierto, cuya suma será entregada á la persona ó personas que faciliten á la justicia noticias ciertas de quienes sean los autores de tan horrendo crimen. Una vez que por tales noticias se logre la captura de los asesinos, no haya miedo á nada ó á nadie, pues se ofrece á quien coopere á tan honrado fin, la reserva más absoluta, si así lo deseara el interesado.

Dos Torres (Córdoba) 20 de Junio de 1908.—El Alcalde, Juan Castro.

Crónica Provincial

De Priego

Entusiasmos por Lagartijo

Al recibirse en esta la noticia de lo afortunado que estuvo el diestro Rafael Molina (Lagartijo) en la corrida del día 21 en Granada, el camarero del Casino de Priego, Rafael Pedrajas Soriano, comenzó á lanzar cohetes, en el colmo del entusiasmo lagartijista.

El hecho llamó mucho la atención, porque demuestra lo que puede el entusiasmo de los aficionados.

Corresponsal

De Villanueva del Duque

Incendio

Anoche, en la calle Alfonso XII, se produjo un incendio en la casa del vecino Tomás Sánchez Barbancho.

Fué de tales proporciones, que el edificio fué todo destruido por las llamas, así como las ropas y demás muebles de los dueños de la misma. Esta, como las ropas, estaban asegurados en "La Estrella".

Gracias

Reciba usted mi más calorosa y entusiasta felicitación por el éxito conseguido con el indulto del reo Jenaro Jiménez, gracias á sus gestiones y á la bondad de nuestro soberano.

Corresponsal.

24 Junio, 908.

De otros pueblos

En Baena ha fallecido don Evaristo Santano Padillo.

A su desconsolado padre don José Santano Espejo, particular amigo nuestro y á toda su apreciable familia enviamos nuestro más sentido pésame.

Crónica Local

En la Audiencia

Ante la sección segunda y en juicio oral y público se verán tres causas,

Maquinaria Agrícola é Industrial

JOHN M. SUMNER & C.—MANCHESTER

CASAS SUCURSALES

MOSCÚ, BARCELONA, MULHOUSE, LODZ, SAN PETERSBURGO, MILAN, MÉXICO, PUEBLA, LILLE, REINHEMBERG, STUTTGART, GÖTHEMBERG, RHEYDT, LISBOA PORTO, & X ONA

Agencia para Andalucía: Sevilla, Gravina, 21.—Almacenes

CORDOBA, Avenida de Cervantes, 16

Segadoras y atadoras «PLANO».—Trillo «RAMIZ».—Trilladoras «CLAITON».—Arados «BRABANT».—Sembradoras «MONITOR».—Distribuidoras de abonos «COULTAS».—Empacadoras para paja «STEPHENSON».—Aventadoras «CIUTAL».

Grandes existencias en HILO ABACA para las atadoras

Oficinas y Exposición Avenida de Cervantes, número 16.

Castellano y Compañía S. en C.

Jesús María, 1.—CÓRDOBA



Única casa en Córdoba que vende camas metálicas á verdaderos precios de fábrica.

Único depósito de las celeberrimas máquinas para coser y bordar Withemre y Wheeler Wilsons.

La Rotativa Wilsons Bobina Central Wertheim y la de Lancashire Oscilante, son las más perfectas para toda clase de bordados.

una instruida en el juzgado de Oabra por el delito de disparo contra Antonio Murillo y otro, que será defendido por el señor Altamirano y representado por el señor Uruñe; otro del juzgado de Baena, por hurto, contra Manuel Garrido Soriano y otros, defendidos por el señor Casanova y representado por el señor Uruñe; otro de Pozoblanco también por hurto, contra Francisco Luna y otros, que serán defendidos por los señores Ravé y Obregón; y representados por los señores Ramírez y Caballero.

Las fiestas de Minería

Con el mayor esplendor posible, se celebrarán en el Sagrario de la Santa Iglesia Catedral, el domingo 28 del presente mes; las solemnes fiestas y procesión de Minería, que desde hace muchos años celebra la ilustre cofradía del Santísimo, establecida en tan artística capilla, en honor de su augustísimo titular.

Para que resulte lo más brillante posible tan tradicionales cultos, se está adornando, con el mayor gusto, la preciosa capilla del Sagrario.

A las diez de la mañana, comenzará la solemnidad, que será oficiada por una numerosa orquesta, que interpretará á la del maestro Reparáz, estando encargado del sermón el elocuente prebitero doctor don Julián Rivas Rojano, coadjutor de la iglesia auxiliar de San Basilio.

A las seis de la tarde del mismo día, después de cantarse el Santo Rosario y la Letanía en el Sagrario, saldrá procesionalmente, bajo palio, S. D. M. por el Pátio de los Naraujos, cantándose un solemne motete en la capilla de la Purísima Concepción, donde le hará estación S. D. M., terminando tan brillante acto en el Sagrario, donde recibirán todos los fieles la bendición, con el Santísimo Sacramento.

A tan solemnes cultos asistirán comisiones del Excmo. Ayuntamiento y Remiario Conciliar de San Pelagio, y todos los hermanos de la ilustre y fervorosa Cofradía organizadora de tan tradicionales cultos, con la medalla que usin en las principales fiestas.

Para dar mayor esplendor posible á la procesión, concurrirá á la misma la banda municipal.

Balles

El día 29 del actual, festividad de San Pedro, tendrá lugar en el Oírculo de la Amistad la primera de las reuniones de verano, que como en años anteriores, seguirán celebrándose todos los domingos de Julio y Agosto, dando principio á las diez de la noche.

Contras fúnebres

Las honras fúnebres acordadas por el Centro Liberal de Córdoba, no se efectuarán hasta el 1.º de Julio por dificultades de última hora.

Vacante

En el regimiento de Lanceros de Sagunto existe una vacante de herrador de primera, dos de segunda y una de tercera. Los que deseen ocuparlas dirigirán sus instancias al señor Coronel de este regimiento antes del 20 de Julio, en que tendrán lugar los exámenes, teniendo derecho á solicitarlo todos los herradores que se encuentren en filas y aspiren á una plaza superior y los licenciados, cualquiera que sea la situación en que se encuentren, siempre que reúnan condiciones de aptitud física y de moralidad para el servicio de las armas, cuyo último extremo habrán de acreditar con certificado expedido por la autoridad local.

Viajeros

Se encuentran en Córdoba don Rafael Alcalá Baelga, diputado provincial y don Federico García Darán, jefe local de los conservadores de Hornachuelos.

Colega

La Epoca ha publicado un notable número extraordinario dedicado á la invicta ciudad de Zaragoza.

Llama la atención dicho número por la corrección de los grabados y la amenidad é importancia de los trabajos literarios que contiene.

De Instrucción pública

Se ha dispuesto por dicho ministerio que las Juntas provinciales remitan con urgencia una breve Memoria comprensiva de sus observaciones en relación con el funcionamiento de la misma y con el estado de la enseñanza pública en la respectiva provincia, y una nota suficiente de los acuerdos adoptados por las Juntas locales de cada provincia para formar jacoio del cumplimiento que haya dado á lo prevenido en los títulos 4.º y 5.º del real decreto de 7 de Febrero último y de las Memorias de los maestros que le hayan sido ó lo sean remitidas por dichas Juntas locales en observancia del art. 22 de dicho real decreto.

El Estudiante

La obrita que con este título se estrenó anoche en el Teatro Circo no nos gustó.

Las frases de corrección dadas, las palabras de doble sentido, los calambogars de todo género; las situaciones como las que se ven en El Estudiante, nunca tuvieron nada de plausible.

Coronel

Su Majestad el Rey ha conferido hoy el mando del regimiento infantería de la Reina á persona tan culta y de tantos méritos como el coronel don Cayetano de Alvear y Romérez de Arellano, á quien felicitamos sinceramente.

El Noticiero de Linares

Este apreciable colega publica un suelto extrañándose de que el gobernador civil de Córdoba prohibiera que (La Reverte) tomara parte en dos espectáculos taurinos.

La mejor contestación es este suelto que costamos del Noticiero Sevillano de hoy: "Moitanga prohibida. El gobernador civil, amparándose en la ley relativa al trabajo de las mujeres y los niños, ha prohibido la novillada y la coña que había de celebrarse hoy en la plaza del vecino pueblo de Totaán de las Victorias, en la que una mujer, llamada María Salomé (La Reverte), debía meter cuatro novillos."

El arriando de las cerillas

Dicen algunos periódicos que se ha presentado al ministro de Hacienda una proposición, ofreciendo por el arriando del monopolio de las cerillas un ingreso anual al Tesoro de 10 millones de pesetas, ó sea siete millones de exceso sobre el cañon que antes percibiera el Estado.

Dicha proposición está garantida con un depósito de dos millones de pesetas.

Añaden que en la proposición figura la oferta de construir diferentes fábricas, las cuales al terminar el compromiso, pasarán á ser propiedad del Estado.

Lo que conviene es que las antiguas funciones, según propusimos en un artículo á raíz del cese del gremio de fabricantes.

Si funcionarán todas las antiguas Córdoba tendría una fábrica mas donde bastantes obreras ganarían el pan cotidiano.

Agente ejecutivo

Ha sido nombrado agente ejecutivo para toda la provincia para el procedimiento contra Ayuntamientos y particulares en que entiende la Compañía Arrendataria de Contribuciones, don Agustín Maldonado Arcebol.

Exposición mollera

De real orden inserta en la Gaceta se publica, para conocimiento de las personas á quienes pueda interesar, que en el próximo mes de Julio se celebrará en París la tercera Exposición de industrias de la molinería.

Militar

El auxiliar de oficinas del material de ingenieros, don Leonardo Aranda Campor, ha sido destinado á la Comandancia de ingenieros de Córdoba.

Eclipse de sol

Repetimos lo dicho en números pasados, de que en la tarde del domingo 28, veremos de este fenómeno interesante. El primer contacto será á las 5 horas 1 minuto 75 segundos de la tarde, la fase máxima á las 5 h. 59 m. 13 s. y el último contacto á las 6 h. 52 m. 30 s.

Abogado

Nuestro particular amigo el abogado de este ilustre colegio don José María Ortega Contreras, ha trasladado su domicilio y bufete á la calle San Zoilo, número 5.

2.500 pesetas á ganar!

Véase Concurso 4.ª plana.

El Morocco express

Las noticias que sobre este tren publicábamos hace días han tenido completa confirmación.

El Morocco express, tren que hacía el servicio directo entre Irún-Algeciras, y que en combinación con las Compañías ferroviarias francesas y de vapores permitía hacer el viaje desde Londres á Tánger, cruzando España, queda suprimido.

El coche directo Irún á Algeciras y viceversa, que formaba el El Morocco express, se agregará por última vez al tren rápido núm. 10, que sale de Irún á las 8:36 de la mañana y llega á Madrid á las 11:23 de la noche del día 27 del actual, y al tren rápido número 9, que sale de Madrid á las 8:45 de la mañana y llega á Irún á las 11:10 de la noche del día 2 de Julio próximo.

Estreno

Mañana en tercera sección se estre-

nará en el Teatro Circo, la zarzuela titulada El Rey de la Serranía.

El tiempo

La temperatura máxima durante las últimas 24 horas fué 34'60 grado, y la mínima, 14'00.

Esta mañana á las nueve la altura barométrica era 753'90 y la temperatura á la sombra, 24'00

F. Guño dentista

Godomar 5, donde está la fotografía

Sin noticias

En los centros oficiales no se ha comunicado hay noticias alguna.

Por lo visto la paz reina en Varsovia y los reporteros reclaman descanso.

Escenógrafo

Nos dicen de Málaga que han llamado poderosamente la atención las decoraciones hechas por el pintor escenógrafo señor Alonso, para la zarzuela, "La alegre trompetería."

Toros en Boila

El día de San Juan se celebró en Boila una corrida de novillos de la ganadería de Padilla, actuando en ella, Bonoso y Huérfano.

Ambos estuvieron muy afortunados á la hora de la muerte, y superior con el capote, por lo que el público los tributó infinidad de aplausos.

A los curas jueces y abogados

Hemos recibido un ejemplar de «Nueva Legislación sobre Esponsales y Matrimoniales» según el decreto «No Temere» y sucesivas declaraciones de la S. O. del O., y cuyo autor es don J. Aguilar Jiménez, doctoral de Madrid.

Del mérito de la obra nada hemos de decir, pues se agotó la primera edición y esta segunda esperamos se agote también muy en breve, pues va notablemente aumentada y seguida de un compendio de toda la disciplina y práctica parroquial vigente sobre el matrimonio.

Se venden los ejemplares á 2 pesetas en la Administración del DEFENSOR Sevilla 15 antes (Leones.)

Obra nueva

Hemos recibido los cuadernos 9 á 12 de la notable obra Historia del Levantamiento, Guerra y Revolución de España escrita por el insigne historiador Sr. Coade de Torneo, festigo presencial de aquellos gloriosos hechos.

De venta en casa del Editor Felipe González Rojas calle de Rodríguez San Pedro 9, Madrid y en todas las librerías y centros de suscripciones de España.

Nuevo Mundo

Es muy interesante el número de esta semana de esta popular revista, cuyo sumario es el siguiente:

El alumbramiento de la reina doña Victoria: detalles de la canastilla del nuevo infante.—El Rey y las obras de la Hidráulica Santillana.—El quincuagésimo aniversario del Círculo de la Unión Mercantil.—Los diamantes fabricados por Lemoine.—La de astrónoma novillada de Segovia.—Tradiciones españolas: el Corpus en Béjar.—El Congreso de los Hurdos.—La muerte del maestro Chaeca.—El voto de las mujeres.—Machaquito en su casa de Córdoba, y otras muchas notas de actualidad.

SE VENDE

Por cuenta del cosechero, lana y paja, por carros; salvados, cereales y toda clase de semillas. Plaza de Angel Torres, núm. 2. Córdoba, 18 de Junio, de 1908.—José Suárez Alonso. 10-5

SE ARRIENDAN

Desde el 24 de Junio (San Juan), un departamento con casa habitación y local para tienda en la calle María Cristina núm. 9. Darán razón en la misma casa del precio y condiciones.

SE VENDE

Un coche jardinera, de cuatro asientos, con tiro ó sin él. Bazón, Manteles, 8.

HELO

De la antigua y acreditada fábrica del Marqués del Mérito, se vende en la calle de la Plata á 0'20 céntimos el kilo.

Se sirve por arroba al precio de una peseta en fábrica; se hacen envíos á los pueblos cargando solamente los portes. Hay teléfono.

Dirección telegráfica: Fábrica de hielo Gran Capitán.

ARRENDAMIENTO

Desde San Juan se arrienda la casa, calle de Santa Victoria, número 8.

Para precio y condiciones, Tomás Conde, 7

Boletín Religioso

Santo de mañana

San Zoilo y compañeros mártires de Córdoba.

Jubileo circular

Mañana en la Santa Iglesia Catedral, con estado por una persona devota, por sus difuntos.

El domingo 28, celebrará la Archicofradía del Corazón de María sus cultos mensuales.

Por la mañana, á las ocho, misa de comunión general acompañada de armonio y motetes.

Por la tarde, á las siete, exposición solemnemente de S. D. M., estación, rosario con letanía cantada, ejercicio propio de los Archicofrades, sermón, cánticos y reserva.

—El próximo sábado, á las siete de la tarde, dará principio en la Real Iglesia de San Pablo el Ejercicio de los Quince Sábados con rosario y letanía cantada, ejercicio propio del día y plática, terminada, dose con letillas á la Santísima Virgen del Rosario.

R. I. P.

Las misas que se celebren el día 27 en la parroquia de San Juan y Todos los Santos desde las ocho, por los señores sacerdotes invitados, serán aplicadas por el eterno descanso del alma del señor don Mariano Fernández de Mesa y Daza (q. e. p. d.)

Su desconsolada viuda, hijos é hijas políticas, ruegan á sus amigos lo encomiendan á Dios Nuestro Señor y á la Santísima Virgen del Carmen.

Hay concedidas indulgencias.

†

El 29, festividad de San Pedro, estará expuesta S. D. M. en forma de jubileo en la Iglesia de las Esclavas del Sagrado Corazón de Jesús, en sufragio por el alma del señor don Pedro Castillejo y Grajales, que murió en el Señor el 21 del corriente mes del año 1902 después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad.

Con la misma intención serán aplicadas todas las misas que se digan en Fuente Obajuna y Padres Trinitarios de esta capital.

Su desconsolada viuda, hijos é hijas políticas, ruegan á sus amigos y personas piadosas lo encomiendan al Sagrado Corazón de Jesús y á la Santísima Virgen del Carmen.

Hay concedidas indulgencias.

Por telégrafo

(De nuestro servicio especial)

Noticia inexacta

Madrid 26 (10'50)

«A B C» de hoy dice que es incierta la noticia de que el rey piense pasar en Francia una temporada á cuyo efecto arrendaría un castillo.

Posecion

Hoy tomarán posesion los Consejeros de Estado que fueron nombrados últimamente.

Del Senado

En la información abierta en el Senado sobre el proyecto de contratos del trabajo no ha informado ningún senador.

El martes comenzará la información pública.

Entre los informantes figurarán Pablo Iglesias, Jardiel, García Cortés y otros representantes de las sociedades obreras.

Comision

Madrid 26 (11'20)

Mañana se reunirá la comisión que entiende en el proyecto de casas baratas para obreros.

Enfermo ilustre

El significado carlista y catadrático de la Universidad de Salamanca don Enrique Gil y Robles se encuentra gravísimo.

Del naufragio del Larache

Madrid 26 (12'50 t.)

Muros.—Según las noticias que tiene la compañía, los desaparecidos son 65. La carga perdida era de 150 toneladas.

Una lancha salió con dos tripulantes á recoger naufragos, pero tantos fueron los que intentaron subir á ella, que la lancha volcó y los pobres marineros perecieron ahogados.

Entre el pasaje de primera clase iba D. Antonio Loba, vecino de Castro Urdiales que también ha desaparecido.

El barco está emplazado en el bajo á 5 brazas de profundidad y es inútil intentar el salvamento del casco.

Se ha confirmado que el segundo maquinista al ver que el buque había chocado y comenzaban á anegarse las bodegas con peligro de su vida, abrió las valvulas para evitar esta explosión, pero tan rápidamente se anegó el barco que no sirvió de nada la prevision del maquinista.

El carpintero de á bordo que se daba como perdido se ha recogido en el mar, con grandes heridas.

Un camarero se agarró á un tablón lleno de clavos que en los vaivenes del oleaje le herían más y más, ha sido recogido en grave estado.

Cuentan los naufragos que una inteliz mujer elevaba los brazos para salvar á su hijo, niño de pecho y los dos perecieron ahogados.

Para recorrer las costas de Galicia embarcó un práctico en el «Larache» que no marcó el bajo y tuvo gran parte en la culpa del siniestro. Este práctico tomó tierra y se escondió en una casa de Muros donde el pueblo ha pretendido lyncharle.

Continúa censurándose la conducta de las tripulaciones de los vapores «Aurea» y «Sevillana» que no prestaron auxilios á los naufragos según ayer dijimos.

Odisea de una familia

Madrid 26 (1'15 t.)

Entre el pasaje de primera del «Larache» viene procedente de Buenos Aires una familia compuesta del marido llamado don Antonio Soria, la mujer doña María Laplaza y cuatro hijos, la mayor Mercedes de 17 años y el menor Tomás de 9. En el pasaje de segunda venia un cercano pariente del padre.

Acababan de tomar el refresco y al conocer lo que ocurría, como los movimientos del barco eran tan anormales, subieron á cubierta andando á gatas.

En aquel entonces los marineros comenzaban á distribuir salvavidas. La señora cogió uno, los niños aun no tenían ninguno, ni el padre ni el pariente, cuando un golpe de mar separó á la familia que se vieron un momento entre las olas desapareciendo para no verse más.

La madre y Mercedes iban casi juntas. Una embarcación fué á recogerlas y sólo recogió á la madre: esta había perdido el habla á consecuencia de la impresión y al izarla á la lancha y ver que se alejaban de su hija á quien sus salvadores creían muerta, hubo momentos de angustia hasta que les hizo comprender que era su hija y llevaron las dos á tierra.

De viaje

Madrid 26 (2'30 t.)

Esta noche marcharán á una finca próxima á Santander el infante don Carlos de Borbón y su esposa doña María Luisa de Orleans. Esta permanecerá en dicha finca hasta que dé á luz.

El infante regresará á La Granja, para asistir al bautismo del nuevo infante.

Conferencias telegráficas

El señor Lacierva ha firmado una R. O. concediendo confe-

rencias telegráficas para la prensa que pueden celebrarse en todos los centros en que halla Hughes.

En la actualidad dichas conferencias sólo se celebraban en Barcelona, Sevilla, Santander y alguna otra capital.

A la Granja

El general Primo de Rivera marchó á la Granja, llevando entre otros decretos uno con el pase á la reserva del general Kindelan.

La Bolsa

Madrid 26 (4'30)

En el cierre oficial de Bolsa el 4 por 100 interior se cotizó á 88'10. Los francos á 12'40 y las libras esterlinas á 28'22.

El coronel de la Reina

La Granja.—Entre los decretos que ha puesto hoy á la firma del monarca el ministro de la Guerra, figura una combinación de mandos de regimientos de infantería.

En virtud de ella se confiere el mando del Regimiento infantería de la Reina de guarnición en esa, al coronel don Cayetano de Alvear y Ramirez de Arellano.

Mencheta.

IODHYRINE DEL DR. DESCHAMPS
HACE ADELGAZAR
Progresivamente en pocas semanas.
ÚNICO PRODUCTO SERIO VERDADERO CONTRA LA OBESIDAD
SIN PERJUDICAR LA SALUD
Se garantiza una disminución de peso de 1 Kilo por semana.
NO DEJA ARRUGAS
DE VENTA EN PRINCIPALES FARMACIAS
FARMACIA DOMENECH & A. LÓPEZ, Pl. Nueva, 2, Barcelona

Farmacia del Dr. Marin.—Cánovas, 12

Café del Gran Capitán
Diariamente hay los mejores helados.—Se sirve á domicilio.

CAFÉ RESTAURANT "La Perla,"
HELADOS
Mantecado.—Crema de vainilla.—Almendra.—Limón.—Merengues helados.—Biscuit glacé.—Barquillos rellenos.
Servicio á domicilio.—Teléfono, número 4.

Restaurant de Miguel Gómez
Plato del día para mañana.—Chuletas con patatas saltadas.
Plátanos manzanos á 1'75 pesetas la docena.
Se vende vino Rioja Claret, á 75 céntimos litro y á 11 pesetas la arroba.
Teléfono, 140

Espectáculos

Teatro-Circo del Gran Capitán
Gran compañía cómico-lírica procedente del Teatro del Duque, de Sevilla Función para mañana.
1.ª Sección á las 8 «La Puerta del Sol»
2.ª Sección á las 9 «El Restaurant»
3.ª Sección á las 10 Estreno.—«El Rey de la Serranía»
4.ª Sección á las 11 y 12 «La Manzana de Oro»

PABELLON MODERNISTA
Cinematógrafo del Gran Capitán (Frente al Café de Colón)
Todas las noches desde la siete en adelante grandes funciones cinematográficas, en el pabellón del señor Ramirez de Aguilera, situado en el Gran Capitán, frente al Café Colón. Preferencia 40 céntimos y entrada general 20.

Imp. «El Defensor de Córdoba», Sevilla 15

